

Neulich hat jemand auf LinkedIn auf diese spannende Visualisierung hingewiesen:  
<https://public.flourish.studio/visualisation/2562261/> Eine tolle Pandemie-Erklärung auf einem Blatt.  
Hopkins liegt inzwischen bei ca. 412.000.

Natürlich können solche Zahlen nicht alle auf den Punkt exakt stimmen, das tun sie nie.  
Aber es gibt zu allen dargestellten Problem-Themen Zahlen aus verschiedenen Quellen mit denen weltweit Statistik, Politik, Wissenschaft und Medizin arbeiten.

Natürlich muss man immer auch noch Dunkelziffern hinzuzudenken, aber Kern und Trend der Aussage dürften grundsätzlich stimmen.

Und alle unsere Öffnungsdiskussionen müssen einen wichtigen Punkt im Auge behalten:  
Covid-19 ist in Deutschland nicht ausgefallen! Wir alle haben mit unseren teils sehr einschneidenden Maßnahmen den Daumen drauf gehalten.  
Da ist sehr viel Druck drin, den muss man kontrolliert ablassen.

In den Genuss zunehmender Lockerungen kommen wir durch günstige Gesamtzahlen, die im Notfall Reaktionsspielräume und Handhabbarkeit erwarten lassen.

Und ja, es ist leider immer noch richtig: Die Lasten sind zwischen Bevölkerungsgruppen ungleich verteilt, ein besserer und solidarischer Ausgleich bleibt wünschenswert.

Der Daumen ist aber ein zutreffendes Bild für Situation und Konsequenzen aus allem:  
Wir müssen auch weiterhin den Daumen auf der Champagnerflasche halten.

Lösen wir ihn zu schnell, schäumt's über - und um eine Riesensauerei zu vermeiden müssen wir gleich wieder zuhalten. In Göttingen zum Beispiel in Dortmund, Berlin oder Gütersloh. Die Folgen verschiedener Events, von denen sicher niemand nachverfolgbare Teilnehmerdaten hat, werden in den nächsten Tagen zu sehen sein.

Ohne dass man wissen kann, wer davon was wohin mitgenommen hat.

Die Aufgabe ist: Daumen und Bubbles im Einklang steuern - auch wenn der Daumen mitunter müde werden sollte ...

Kompliziert wird's, wenn wir durch allzu regen Austausch mehrere Flaschen gleichzeitig aus der Bar nehmen und dementsprechend viele Daumen brauchen.

Bei aller Lockerung: Die altbekannten Regeln (Hygiene / Abstand / Schutz) beachten!